

Número suelto, 15 céntos.

REDACCION
ADMINISTRACION
ARMAS, 1. 3.º
TELEFONO 1705



AÑO II

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

NUMERO 206

Diez pueblos más han sido conquistados en Vizcaya para España

Han logrado escapar de Valmaseda 78 detenidos por los rojos

Frente de Vizcaya

La campaña del Norte se puede dar por ganada con la toma de Bilbao

La moral de los mineros ha sufrido grande quebranto

Enorme botín cogido al enemigo

Bilbao, 12 noche.—Mientras los nacionales prosiguen su avance, mejor, carrera, hacia Santander, hoy me he detenido en Bilbao para oír contar casos inéditos.

De momento la guerra ha perdido emoción. Nuestras tropas tienen delante los restos de un ejército desorganizado que no ofrece resistencia.

Hoy se ha avanzado sin disparar un tiro, todo cuanto fué señalado por el Mando. No por eso voy a contar ahora los pueblos y alturas que ha dado el parte de Salamanca.

La reconquista de Bilbao, baluarte de la resistencia marxista, es el acontecimiento más trascendental de la guerra. Con Bilbao puede decirse que ha caído todo el Norte.

Ni Santander ni Asturias lograrán oponerse a nuestras banderas porque el entusiasmo de los soldados es indescriptible. Los batallones asturianos son de las unidades más temibles de todo el norte, con montañas fortificadas. Todo derrumbado desde el punto de vista militar. La pérdida es horrorosa, la de la moral.

Yo he hablado con centenares de gudarís de los batallones deechochos. Han comprendido las mentiras que habían enredado los que los tenían sometidos. Se les mintió cuando se les habló de la poca capacidad de nuestras tropas, de nuestra retaguardia, de su unidad, de nuestro aplastamiento, del apoyo de Europa con las brigadas, llegada de regimientos rusos y de los aviones franceses, de modo que los nacionalistas vascos han depuesto las armas pero desean tomarla contra los que los engañaron.

Añádanse las cuatro mil bajas que han sufrido desde el 31 de marzo.

El pintoresco episodio de Baracaldo es más que sintomático. Cuando nuestros soldados llegaron al pueblo, hallaron en plena fabricación a los talleres de artillería enemiga, granadas del 7,50, del 10,50, es decir, una de sus mejores fábricas.

Nuestros soldados no consintieron que el trabajo quedase interrumpido; las máquinas no descansaron, pero las

granadas ahora servirán para combatir a sus ex poseedores.

El caso de Baracaldo se ha repetido en Galdácano, Dos Caminos, Arrigorriaga, Sestao y Portugaete. Desde hoy, el Ejército cuenta con las más

Companys quiere sustituir el actual gobierno por uno en que el Frente Popular se halle completamente representado

Córdoba, 7 tarde.—La emisora Radio Asociación de Caraluna, informa que se acentúa la crisis latente del consejo de la Generalidad presidido por Companys.

El Presidente del Parlamento catalán Casanovas ha pedido una nueva corporación. Companys ante las dificultades con que lucha el gobierno ha manifestado su deseo de que sea sustituido por otro donde se halle completamente representado el Frente Popular

formidables industrias de guerra.

El mal llamado gobierno de Valencia ha quedado desposeído de lo que no podrá reemplazar.

Pese al control durante la semana última llegaron centenares de cajas con pretexto de alimento para la población civil, ametralladoras, cartuchos, cañones; hemos cogido cinco grandes depósitos de material de guerra, innumerables depósitos en todos los frentes establecidos. Sólo de dinamita pasan de cien las toneladas aprehendidas. Hasta ayer fueron llevados a la retaguardia 37 camiones abarrotados de material. Se asegura que con el material que queda podrán cargarse más de 400 camiones. Esto sin contar los inmensos depósitos de gasolina,



Bilbao libertado. Este es el monumento que, en el espacio de pocas horas, alzaron en Bilbao los Requetés para perpetuar la memoria del glorioso General Mola, libertador del país vasco

Los rojos van conociendo la caída de Bilbao desde nuestras líneas

Un capitán y veintidós hombres con armamento se pasan a nuestras filas

Avila 25.—Mañana de la redención de Bilbao. Ocho días del acontecimiento que ha encontrado eco en todos los rincones del mundo. Hasta la emisora de Radio de Moscú ha recogido la noticia aunque haya sido para decir una soberana majadería.

Pues bien; esta noticia ha ido por todo el mundo. Todas las estaciones de radio, los periódicos de todas las naciones, han recogido esta noticia incluso en la radio y en la prensa

na, lubricantes y material de fortificación, materias primas; por otra parte, la reconquista de Bilbao, que puede ser derrumbamiento rápido de todo el Norte, permitirá instalar en fecha no lejana, un ejército numerosísimo en los demás frentes.

El número y la potencia guerrera de nuestras tropas en Vizcaya. Pero sí he de decir que fué realizado en estos últimos días. La del futuro ha de ser estudiada en todas las academias militares del mundo. Por primera vez la invicta villa de Bilbao ha sido vencida después de 80 días de guerra contra dos enemigos igualmente temibles: los batallones rojos separatistas, y las montañas gigantescas, con sus modernas fortificaciones y abundantísimas máquinas de guerra. El ejército que ha consumado esta proeza se halla en plena capacidad combativa.

Su moral ha aumentado durante toda la campaña. En los restantes sitios de España las fuerzas contendientes se hallan niveladas. El Ejército que opera en Vizcaya, con su potencialidad, llegará hasta donde el Alto Mando se proponga. La victoria de Bilbao es el punto inicial del final de la guerra. Vivimos el momento más trascendental que hemos conocido desde el fausto acontecimiento del 18 de julio.—LOGOS.

de la España roja y no acaban de creerlo los milicianos que luchan contra el ejército nacional. Esto puede dar el grado de envenamiento y obcecación a que han llegado estas pobres gentes. Nuestros soldados de mil maneras, a grito pelado, con altavoces, con maneras menos corteses se lo dicen así. Los milicianos rojos siguen sin dar oído a cuanto se les dice de la conquista de Bilbao.

La noticia se da todos los días desde nuestras trincheras por medio de altavoces a las filas rojas. Todas las noches, las palabras de nuestros soldados y el parte oficial, las crónicas del frente de Vizcaya, llegando a conocer los ininterrumpidos avances llevados a cabo por el ejército y la normalización de la ciudad de Bilbao

Como lluvia persistente va cayendo estas palabras; poco a poco, se va deshaciendo la terquedad de algunos milicianos pero en los de Madrid hay tal resistencia a creer por tierra vizcaína lo mismo que en la Sierra, en donde la caída de Bilbao ha tenido repercusiones como la de anteayer.

Todas las avanzadillas enemigas, con su capitán y 21 hombres con armamento, ha desertado para venir a nuestras filas. Hoy ha mejorado notablemente el tiempo lo que hacía es un airecillo sutil. Con el buen tiempo; no ha venido sin embargo una actividad guerrera. Ha habido calma, tanto en el cerco de Madrid como en la Sierra, hasta el punto de que solo de tarde en tarde se oyen solo tiros de fusil, ametralladora y cañón—LOGOS.

Visado por la censura

La antigua casa real de España felicita al Caudillo por la toma de Bilbao

En el gabinete diplomático, en la Secretaría militar de S. E., se están recibiendo a millares telegramas de felicitación por el brillante acontecimiento que ha constituido la toma de Bilbao. Entre otros figura uno muy expresivo de Don Alfonso XIII, de Don Juan de Borbón, de Don Carlos y Doña Luisa de Borbón, de Don Alfonso y Doña Beatriz de Orleans.

A todos ellos a contestado el Jefe de Estado y Generalísimo de los ejércitos nacionales con los mismos términos patrióticos y cordiales con que venían redactados.

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 25 de Junio de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Vizcaya.—Continúan los victoriosos avances de nuestras tropas, habiéndose ocupado Sodupe, Casas Lecuren, Los Llanos, Ulliburu, Vértice de Verascola, Piedra Rincada, depósito de aguas, Gordezuela, Garobo, cotas 565 y 565 y Pico Laguna.

Se han presentado 78 evadidos de la cárcel de Valmaseda; una de nuestras columnas ocupó el Asilo, en que se hallaban 100 niños y 60 enfermos, con varias monjas, que los recibieron de rodillas.

Frente de Asturias y León. Tiroteos y cañoneos, habiéndose capturado una partida enemiga, en el que se le cogieron tres muertos, entre ellos el jefe de la misma.

Se han presentado 42 milicianos con armamento.

Ejército del Centro

Tiroteos y cañoneos.

Ejército del Sur

Un ataque enemigo a nuestras posiciones de Orjiva y Sierra de Zújar, fué rechazado, causándole varios muertos de los que abandonó 40. Se cogieron seis prisioneros con el siguiente armamento: un fusil ametrallador, 11 fusiles, numerosas granadas de mano y municiones.

Salamanca 25 de junio de 1937 De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Frente a Madrid

(REPORTAJES)

(Continuación.)

La Catedral está envuelta en silencio. Ya se han reparado desperfectos, se han entronizado imágenes y se ha reanudado el culto. En el tesoro, prosiguen la búsqueda, la organización y el cálculo de lo perdido. Allí está, deteriorada, pero casi completa, la famosa custodia de Arfe.

La expansión de las bombas y los cañonazos, ha roto muchas vidrieras y ha dañado la sinfonía de colores del gran rosetón. También derribó un tabiquillo, que tapaba el hueco de ventana, donde han aparecido esqueletos de pájaros, viejas pelotas, con las que se jugó hace, tal vez, cientos de años, y algunas otras cosas.

Las naves están solitarias, en esta primera hora de la tarde. Tan sólo hay devotos ante el altar iluminado de la Patrona de Toledo. El gigantesco templo, con su reja maravillosa, su retablo mayor, el coro y las capillas, está lleno de soledad y de paz. Ya no se estremecen los vitrales, ni resuenan voces airadas, bajo las bóvedas, ni el aire se llena de humo y

(Continúa en la pág. 8.)